
RISPOSTA INTERROGAZIONE 123   – Sicurezza in stazione

In merito all'interrogazione si precisa quanto segue:

Come  è  risaputo  si  sono  verificati  ultimamente  alcuni  episodi  in  zona  stazione  che  certamente
possiamo definire preoccupanti e in alcuni casi criminali.  

Ringrazio  i  nostri  vigili  che  quotidianamente  sono  presenti  in  stazione  e  che  sono  intervenuti
efficacemente a seguito delle aggressioni. 
In una occasione si è provveduto ad arrestare ed ammanettare il colpevole, dopo una colluttazione che
ha provocato loro fortunatamente pochi danni fisici, nonostante il soggetto fosse molto aggressivo. In
un'altra è stato arrestato un uomo in preda ai fumi dell'alcol che aveva prima insultato e poi aggredito
una ragazza  sedicenne. Entrambi  gli  episodi  risolti  grazie  al  pronto  intervento  della  nostra  polizia
locale. 
I monitoraggi della zona stazione vengono svolti tutti i giorni dai nostri agenti. 

Inoltre i problemi di sicurezza reale o percepita vengono affrontati con estrema serietà in ogni riunione
del Comitato Ordine e Sicurezza, presieduto dal Prefetto, dove partecipano le varie Forze dell'Ordine
che hanno la competenza giuridica sul mantenimento della sicurezza.  

Con il personale attuale in forza a tutti i soggetti che si occupano di sicurezza, benché limitato dalle
risorse economiche a disposizione, credo che si possa comunque fare un buon lavoro di controllo del
territorio, in modo coordinato e integrato, come dimostrano gli ultimi interventi in stazione dove sono
stati chiusi due esercizi  commerciali,  sono state arrestate delle persone per traffico di stupefacenti,
sono state controllate centinaia di persone in pochi giorni. 

Siamo in generale di fronte a fenomeni non solo novaresi, ma come tutti possono verificare c'è una
situazione comportamentale dei giovani che è comune a tutte le città; nei pressi della stazione tutto si
amplifica con la presenza e concentrazione, come dicevo prima, di persone straniere dedite ad attività
dubbie. 

Occorre certamente individuare in stazione anche attività di breve e di medio periodo non solo relative
ad una intensificazione e maggiore attenzione nelle attività di controllo e di presidio, ma anche relative
alla rimozione di forme di degrado che caratterizzano l’area in questione e al rilancio di attività che
aiutino a riqualificare sia strutturalmente che socialmente la zona.

In questa direzione ci stiamo muovendo. Stiamo verificando il possibile spostamento nel 2024 di alcuni
mercatini dal centro città alla piazza della stazione; abbiamo abbellito la stessa piazza dal 15 novembre
al 15 febbraio con le famose chiocciole che hanno la funzione,  come i cittadini che abitano in quella
zona ci avevano chiesto, di creare le condizioni per migliorare la vivibilità di piazza Garibaldi, anche dal
punto di vista del decoro, riappropriandosi degli spazi pubblici. Tra le attività richieste rientravano anche
quelle di tipo artistico. Abbiamo adottato questa soluzione notando come in altre città abbia funzionato
come iniziativa in grado di coinvolgere le persone. L’idea è di modificare la percezione di quel luogo
con la speranza che possa diventare punto d’incontro per le famiglie con i bambini. 

Vorrei inoltre ricordare che sono partiti i lavori di riqulificazione della stazione da parte di RFI. Questi
porteranno  anche  ad  una  rigenerazione  di  tutta  l'area  prospicente  l'ingresso  della  stazione,  con
parcheggi rifatti per i taxi e per gli autobus provinciali. E, ancora più importante, sarà rigenerata l'area di
sosta per le biciclette, con la creazione di una velostazione all'interno (nell'ala sud dell'edificio, dove
tempo fa vi era il supermercato) e un conseguente riordino della sosta delle bici. Nella piazza inoltre si
sta valutando di installare un ascensore che conduca al sottopasso.
   
E  concludo ricordando altresì  gli  interventi  di  riqualificazione programmati  per  l’area retrostante la
stazione in via Leonardo Da Vinci, zona da non dimenticare in quanto molto frequentata soprattutto da
chi accede alla stazione delle Ferrovie Nord.

Riassumo di seguito le attività svolte ultimamente.

Durante i controlli ad un bar in piazza Garibaldi gli Agenti di Polizia Locale hanno trovato, sotto ad un
tavolino, un sacchetto di plastica che conteneva, come si è poi accertato, due panetti di hashish per un
totale di 80 grammi e 5 dosi di cocaina già confezionate, oltre ad alcuni farmaci. Gli agenti sono risaliti
al  detentore,  un extracomunitario presente irregolarmente sul  territorio.  L’uomo è stato denunciato,



arrestato, la merce sequestrata e sono state attivate le procedure per l'allontanamento dal territorio
nazionale. E’ stata inoltrata la segnalazione dei fatti alla Questura per valutare la possibilità di futura
chiusura del locale ai sensi del Testo Unico di Sicurezza. Nelle ultime settimane, la Polizia Locale ha
collaborato  fattivamente  in  ausilio  alle  Forze  dell'Ordine,  partecipando  alle  attività  ad  alto  impatto
previste dal Comitato per l'Ordine e la Sicurezza Pubblica in operazioni di contrasto all'illegalità e al
degrado (in  particolare la  Polizia  Locale ha collaborato ad una serie  di  servizi  di  Ordine Pubblico
disposti e coordinati dal Questore di Novara e ad attività congiunte con i Carabinieri e la Guardia di
Finanza).
Negli ultimi due mesi, inoltre, la Polizia Locale ha provveduto ad effettuare:
-   6 arresti di extracomunitari irregolarmente presenti sul territorio
- 17 denunce di occupazioni abusive di immobili pubblici
- 7 denunce per irregolare presenza sul territorio nazionale e/o inosservanza di provvedimenti del

Questore (Daspo)
-   4 denunce per ricettazione/furto o danneggiamento.
L'attività  della  Polizia  Locale  prosegue  ovviamente  anche  con  l'attività  ordinaria.  Dal  mese  di
settembre:
• sono stati rilevati di 151 incidenti stradali, di cui uno mortale, accertando in 5 casi violazioni di natura
penale per guida in stato di ebbrezza o sotto l'effetto di sostanze stupefacenti;
• sono stati effettuati 46 servizi di presenza alla stazione nelle ore di punta
• si è collaborato con i Servizi Sociali per numerose attività di contrasto al disagio sociale partecipando
a 3 allontanamenti  di  minori  e  ad interventi  in 2  immobili  divenuti  inagibili  per  condizioni  igieniche
fatiscenti
• sono state svolte  operazioni di monitoraggio costante relativamente alle occupazioni degli stabili in
determinati  quartieri  della  città  fornendo  collaborazione  per  lo  spostamento  di  tutti  i  regolari  e
allontanando e denunciando gli occupanti abusivi oltre ad iniziare gli sfratti dei morosi colpevoli.


